
令和６年度第４回美唄警察署協議会議事概要

１ 開 催 日 時 令和７年３月12日（水）午後３時30分から午後４時30分までの間

２ 開 催 場 所 美唄警察署 大会議室

３ 出 席 者 委員６人 警察署２人

会 長 土 肥 康 子 署 長 小田桐 隆
委 員 高 橋 とも子 副 署 長 渡 辺 昭 一
委 員 大 道 恵津子
委 員 星 野 恒 徳
委 員 馬 場 克 広
委 員 松 谷 遊 夢

４ 開催状況
⑴ 会長挨拶

中国の春節が始まり、美唄市にも多くの外国人観光客が訪れ、色々な方から外国人観光
客のマナー等に関する相談を受け、先日、美唄警察署に相談させていただき、解決してい
ただきました。
これからも日本全国でこのような問題が出てくると思われ、市民の方々も不安に思って

いるところですので、ぜひ問題解決に向けこれからも尽力していただければと思います。
本日はよろしくお願いいたします。

⑵ 署長挨拶
ただ今、会長からお話をいただいた外国人の問題ですが、報道で上半期の美唄市に宿泊

した外国人が、空知管内で一番多いという記事を見たところです。
実際外国人を見ることが増え、ご飯を食べたり、写真を撮ったりしている姿を見ます。
これからは、外国人と共生していかなければいけない部分も出てきますが、そのために

は日本のルールを教えていかなければなりません。
外国人の問題だけに限らず、皆様が日々生活していくなかで、気づいたことがあれば遠

慮無く私達に連絡してもらいたいと思います。
私達の仕事は、市民の皆さんがよりよく、安心して生活できるために働くことであり、

そのための皆様の意見が本当にありがたいと思っていますので、本日はどんどん意見を出
していただきたいと思います。
今日が今年度最後の協議会となりますが、これまで委員の皆様には市民の方々と私達の

架け橋となっていただき本当にありがとうございました。
来年度も変わらぬお力添えをいただきますよう、お願いを申し上げます。
本日はよろしくお願いいたします。

⑶ 業務説明
ア 令和７年の活動状況
イ 前回の警察署協議会における要望への対応結果の報告
(ｱ) 小学生の自転車乗車時のヘルメット着用率の向上について
(a) 要望内容

小学生が通学時だけでなく、日常においてもヘルメットを着用して自転車を乗車
するように取り組んでもらいたい。

(b) 対応結果
前回の警察署協議会以降、次の取り組みを推進してヘルメットの着用率向上を図

りました。
・ 児童に交通安全教室、各種啓発等で実際にヘルメットを着用させてヘル
メット着用の重要性を指導した。
・ 教育関係機関に対し、児童のヘルメット着用対策の推進を申し入れた。
・ 小学校に児童のヘルメット着用の推進について申し入れた。

これまでは自転車を使用する時期ではないことから、講話等の機会を中心に取り
組みました。
今後、春を迎えて本格的な自転車乗車の時期となるので、春の全国交通安全運動

を始めとした啓発、小学校の青空教室での指導、街頭パトロールでのヘルメット未
装着児童への指導を継続して推進していきます。

(ｲ) 国道等での交通事故防止対策について
(a) 国道12号から高速道路に向かう道道上と、国道12号の光珠内地区にある２箇所の
橋の交通事故防止対策に取り組んでもらいたい。

(b) 対応結果
前回の警察署協議会以降、次の取り組みを推進して同地点での交通事故防止対策

に取り組みました。



・ パトカーによるレッド警戒を強化した。
・ 走行車両の速度を抑制させるため速度超過違反をはじめとした交通違反
取り締まりを強化した。

・ 道路管理者と道路診断を実施した。
・ 道路環境の整備を図った。

今後も継続して交通事故防止対策に取り組んでいきます。
⑷ 諮問事項
ア テーマ

サイバーセキュリティ対策について
イ 警察からの説明

警察本部サイバーセキュリティ対策本部員からのリモートによるＡＩ時代におけるセ
キュリティ対策の説明

ウ 協議
委 員） ＡＩ時代の問題としてディープフェイク等の危険性について説明を受けた

が、今後も北海道警察としてサイバーセキュリティ対策を強化していくので
すか。

警 察） 継続して広報啓発を推進していきます。
委 員） 報道で道内の交番で特殊詐欺の電話を看破できずに被害に遭ってしまった

との記事を見ましたが、美唄署では署員に対して特殊詐欺の手口等について
指導をしていますか。

警 察） 署員全員に対して特殊詐欺の様々な手口について、都度、指導を行ってい
ます。

委 員） 私も普段の仕事でＡＩ技術を活用していますが、今は文書を打ち込むと歌
詞や画像等を生成してくれます。
啓発の際、子供達等に実際の画像とＡＩで作成した画像はどれか等と面白

みを持たせた啓発をしたらどうでしょうか。
警 察） 貴重なご意見をありがとうございます。

是非、取り組んでみようと考えていますので、実施した際は、今後の警察
署協議会でご報告させていただきます。

委 員） ＡＩの説明を受け、スマートフォン等を所持していなかったり、慣れてい
ない高齢者が簡単にだまされてしまうのではないかと心配です。

警 察） 今後は高齢者世代等に対する指導を実施して、その取り組み結果について
今後の警察署協議会でご報告させていただきます。

５ 北海道警察官採用試験の受験者募集について
北海道警察官採用試験の受験者募集期間であることを説明の上、警察官という職業を選択

した場合におけるメリット等について説明し、受験者確保の協力を依頼した。

６ 次回開催予定
令和７年６月中を予定


